
Protokoll  Sitzung des FSR GG LaBaMa .
Datum: 15.03.18

Sitzungsbeginn:16:25
Anwesend: Hallo Alex, Janine, Janina, Magda ,Helen, Fabian, Caro, Julia, Ricarda 
BrutAlex, David, Jacob, Manuel, Sarah
Protokoll: Sarah
Moderation: Jacob

TOPe

0. Regularia

1. Gäste
2. Anträge vorgezogen
3. Termine
4. Berichte
5. Anträge
6. Probleme von Studierenden 
7. Mails
8. inhaltlicher TOP
9. Anträge
10. Probleme von Studierenden
11. E-Mails
12.

IX. IST-WAS-RUNDE
X. Sonstiges

TOPe

0. Regularia

 Beide FSRe sind beschlussfähig.

 Protokoll der letzten Sitzung ist verabschiedet.

o Wer redigiert das Protokoll dieser Sitzung? 

 Brutalex

1. Gäste: keine



2. Antrag vorgezogen:
Von Magda:
BuFaTa Anmeldekosten und Fahrtkosten für die Mitglieder des FSR GG 
LaBaMa übernehmen; Ergänzung von  Jacob für Verpflegungskosten von 
ca. 200Euro (genehmigt)

3. Termine

Datum Veranstaltung Raum Uhrzeit

21.03.18 Treffen R1M VEB 19:00

19.03.18 AFSK AR-HB 0204 16.15

22.03.18 Vortrag Felix M. Steiner der 
3.Weg (rechtsextreme Partei vom
Siegener Bündnis der 
Demokratie)

US-F 304

15.04 Buchenwaldfahrt; nur noch 
weniger als 40 Plätze frei also 
anmelden, 
anmelden,anmelden!!!!!

9.04.18 ZLBR Unbekannt Irgendwan
n Morgens

4. Berichte 
Hallo-Alex verkündet, dass er sich nächstes Semester mehr und mehr aus 
den Tätigkeiten des FSR raus zieht (Ausnahme sind IT und ESE-Planung)
Halloalex möchte den ESE-Ordner für FSR Lehramt GHR über Sciebo 
zugänglich machen (genehmigt)

Helen berichtet über Fakultätsratssitzung 2: Evaluationskommission von 
Herrn Mais benötigt noch einen Studierenden, der sich bereit erklärt dort 
beizutreten. Julia soll laut Dozierenden nicht beitreten, da sie bereits in der 
Berufungskommission sitzt. Helen erkundigt sich nochmal nach dem 
Arbeitsaufwand. Der FSR Lehramt GHR fragt bei potenziellen Studierende 
nach Interesse nach. 

Julia:
war bei der Arbeitsgruppe IFP. Julia reicht den richtigen Bericht nach. 

Janine hat Dienstags alle Tassen gespült. 

Unisono Stundenplanerstellungsplan soll mit dem von der Uni verglichen 
werden. 



Janine hat mit Frau Katz über Umzug der Fakultäten gesprochen, der 
momentan sehr chaotisch verläuft und die Pläne immer wieder um 
geschmissen werden.  

Janina hat mit Josef Kraft telefoniert. Planen Podiumsdiskussion „Wie viel 
Praxis braucht das Lehramtsstudium?“ → Hilbert Meier kommt leider nicht. 
Seitens der Theoretiker werden Paul Heimann und Helmuth Vendt 
angefragt, und intern Herr Rothland. Von Seiten der Praktika Frau 
Brinkmann und die aus Eiserfeld, die den Preis gewonnen haben (Mathe-
Projekt). Jacob äußert sich gegen die Gewinner des Lehrpreises im Fach 
Mathematik, da das Projekt eher schlecht als recht war. Janina und David 
denken jedoch, dass die Eiserfelder-Leute ziehen. Janina gibt Bedenken 
jedoch weiter an Josef. Jedoch sind Änderungen wegen der Planung 
schwierig.Moderation soll Herr Siebert übernehmen, Alternative ist bis jetzt
noch keine vorhanden, Jacob bietet sich als Alternative an und schlägt 
auch Markus Schlüter vor., Fabian schlägt Dominik Feldmann aus Köln vor. 
Jacob möchte darauf hinweisen, dass es sinnvoll ist, das Wort eher an 
Studierende zu geben, als an die Theoretiker und Praktika.

Jacob berichtet über ZLBR:

Die Masterrahmenprüfungsordnung wurde besprochen, dabei ist 
augenscheinlich die studentische Beteiligung sehr schlecht (v.a. bzgl. 
Fristen und „Soll-Zeiträumen“). Angeblich werden Jacobs und Vickys 
Änderungswünsche eingebunden. Es wurde über das Praxissemstermodul 
gesprochen, welches zu einem eigenen Modul umgeändert werden soll, da 
dieses momentan so nicht rechtlich ist. Es wird im einzelnen noch 
beschlossen, wie genau diese Module je Fach aussehen soll, die Abspaltung
zum eigenen Modul ist jedoch bereits beschlossen. Die Umsetzung des 
Praxissemesters seitens des ZLB (der ZLB-Planung) soll sehr intransparent 
sein. Fabian fragt, ob ZLB ein Gremium sei, weil dann dort Studierende laut
Hochschulgesetz, wahlberechtigt seien, Jacob forscht nach. 

Arbeitsberichte von Fabian:

hat sich mit Frau Wiesemann bzgl. der Probleme von 7 Studierenden (s. 
Markus Mail)  auseinandergesetzt. Jedoch liegt noch keine Antwort vor. 

VBE wird dieses Semester nur Weg ins Ref planen und veranstalten und 
keine Konkurrenz für PSPS darstellen. 



5. Anträge
Julia beantragt Kooptieren von Alina  ist zur Kenntnis genommen. 

6. Probleme von Studierenden
Schuhen hat die SL- Anforderungen (hier Prüfung) nicht transparent bzw. 
falsch veröffentlicht, wodurch mehrere Studierende durchgefallen sind. 
Frage: kann bewiesen werden, dass Schuhen, falsch informiert hat, dies 
wäre Voraussetzung um weitere Schritte einzuleiten (Prüfungsausschuss 
Herr Kaiser). Weiterer Hinweis: Die Rechenaufgaben seien nur in einem 
Buch zu finden (nicht im Skript), das für 10 Euro erworben werden muss 
(zwei Exemplare liegen in der Bib vor) → David antwortet den Studierenden

7. E-Mails
Anfrage einer Bewerbung „Offene Bildungsressourcen und digitale 
Mobilisierung“ Florian Heinrich aus Fak 4 → soll dies beworben werden? → 
Janine postet dies bei FB

Herr Siewert hat auf Nachfrage Stellung bezogen zur AG Sekundarstufe, in 
der er mitteilte, dass diese nicht öffentlich ist und keine Beschlüsse 
innerhalb der AG vollzogen werden.
Herr Plaska berichtet, dass das nächste Treffen im Mai sein
Alex hat gemailt: Pinnwände, die im Flur stehen, dürfen eigentlich nicht 
aufgehängt werden →  was passiert damit ? → ;Fabian berichtet, dass man 
auch Schaukästen an der Uni beantragen kann. → Wenn keine Schaukästen
zur Verfügung gestellt werden, werden die Pinnwände aufgehangen → 
Janine kümmert sich drum. 

8. Inhaltlicher TOP
~wird nicht protokolliert~ 

Kurz: Es besteht momentan der/ein Vorschlag eine gemeinsame Sitzung 
beizubehalten (evtl. eher Zweiwochenrhythmus), um sich über Gremien 
und Sonstiges auszutauschen, beide FSRe jedoch autonom bleiben und 
eigene Meinungen (durchaus auch unterschiedliche) vertreten. Wie soll 
eine gemeinsame Geschäftsordnung aussehen? Zweiwöchentliche 
Sitzungen schwierig wegen der Planung der ESE. Frage, wie es 
weitergehen sollen immer noch unklar. Momentane Situation für alle 
komisch, wie kann man sich menschlich entgegenkommen? Welche 
gemeinsamen Absprachen sollten getroffen werden? Wie beschließt man 
(Demokratie – Konsens) 

9. PSPS
Findet voraussichtlich im HB Gebäude statt. 
Antrag auf Kosten: 3000 Euro (genehmigt)
Vorschläge für Themenbereiche/ Angebote sind gerne gesehen :)
→ Evtl. Mais „Instep“; NaBU (AL); Rabauki; Smartboard-Kurs; Fotoshopkurs



10.Anwesenheitspflicht 
wird vertagt, jedoch ist jeder dazu angehalten sich Gedanken darüber 
machen ! Hinweis: Soweit bekannt gibt es bei Fak 2 keine übergeordnete 
Regelung, sondern wird von den Fächern bestimmt. 
Janine schreibt dem FSR Lehramt GHR noch einmal eine Mail mit einem 
Dokument über Vor- und Nachteile

11. Sonstiges

FSR Lehramt GHR hat die Stelle des Gitarrenlehrers für den Gitarrenkurs 
ausgeschrieben. Es gibt schon eine Bewerberin. Julia und Sarah kümmern 
sich um das Bewerbungsverfahren; Fabian kümmert sich anschließend um 
einen Raum. 

 12. Mythen und Legenden

o Es wird gemunkelt, dass der FSR GG LaBaMa keine Gläser besitzt

o

 nächster Sitzungstermin: 

22.03.18

 Sitzungsende: 

20:03Uhr

 vertagte TOPe

o Anwesenheitspflicht


